



BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Dari hasil pembahasan yang telah dilakukan dalam penelitian skripsi dengan judul **“Pemanfaatan Ruang Terbuka sebagai Ruang Interaksi Sosial Penghuni Perumahan Sarijadi”**, memberikan hasil deskripsi data dalam bentuk uraian. Selanjutnya data tersebut dijadikan penunjang untuk pengambilan kesimpulan dalam penelitian ini.

Dari hasil analisis data dapat diperoleh beberapa kesimpulan, yaitu :

1. Ruang terbuka di Perumnas Sarijadi mempunyai karakter *hard space*. Dimensi ruang terbuka ada yang melebihi standar dan ada yang kurang dari standar. Fungsi penting ruang terbuka adalah ruang terbuka sebagai ruang sosial. Pengguna terbesar ruang terbuka adalah anak-anak, setelah itu bapak-bapak usia pensiunan dan ibu-ibu yang mengasuh anak. Kualitas ruang terbuka dipengaruhi oleh faktor kemudahan pencapaian (*accessibility*), kenyamanan (*amenity*) dan identitas (*identity*).
2. Aktivitas yang terjadi pada umumnya adalah aktivitas keperluan (*neecessary activity*), aktivitas optional (*optional/recreation activity*) dan aktivitas sosial (*social activity*). Jenis aktivitas yang terjadi di ruang terbuka yang menimbulkan interaksi sosial adalah bermain, mengasuh anak, berbelanja (*jajan*), berolahraga, berkumpul dan duduk-duduk.

3. Pemanfaatan ruang terbuka ada yang sesuai dengan fungsinya misalnya bersantai, bermain, olahraga, duduk-duduk dan berkumpul, dan ada yang tidak sesuai dengan fungsinya misalnya sebagai tempat parkir mobil, kandang ternak, tempat pembuangan hasil galian dan tempat menjemur pakaian.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilaksanakan terhadap pemanfaatan ruang terbuka di Perumnas Sarijadi, maka dapat diajukan beberapa saran agar tercipta kondisi ruang terbuka yang mendukung terjadinya interaksi sosial, yaitu :

1. Ruang terbuka pada lingkungan perumahan yang telah ada agar dipertahankan keberadaannya karena ruang terbuka sangat dibutuhkan penghuninya untuk memenuhi kebutuhan akan tempat untuk berinteraksi sosial.
2. Ruang terbuka yang telah ada harus dipelihara dengan baik, agar dapat dimanfaatkan secara maksimal. Misalnya permukaan lapangan ditutup dengan paving block agar terlihat bersih dan tegas sehingga ada daya tarik (*attraction*) bagi penghuni untuk memanfaatkannya, dibuat akses yang jelas ke lapangan agar lapangan mudah dikenali (*identity*).
3. Diperlukan program kegiatan yang sistematis untuk mendukung terjadinya aktivitas di lapangan dan motor penggerak agar setiap penghuni dapat terlibat dalam kegiatan tersebut. Dengan demikian lapangan dapat dimanfaatkan secara optimal.